

CHAPITRE XVII

A Kikendatch.

Panorama de ces lieux. — La maison du chef. — Visite au cimetière. — MM. Dumoulin et Harper. — M. Payment. — M. Olséamps. — M. Doucet. — MM. Maurault et Bourrassa. Les Oblats de Marie-Immaculée.

Lundi, 4 juillet. — Kikendatch veut dire “là où il y a un cypès.” En fait de cypès, il n’y a plus dans l’endroit que des avortons, qui ne méritent aucunement une mention honorable. Mais les anciens disent qu’on voyait ici autrefois un géant sombre à la tête conique, dont le souvenir reste aujourd’hui gravé dans le sol qui l’a nourri.

Kikendatch est une pointe, parsemée de cailloux qui montrent leurs têtes rondes au-dessus des foins, veuve de gros bois, n’ayant pour tout édifice que la maison du chef.

Le poste de la Compagnie l’a abandonnée depuis trois ans ayant passé par le feu, il fut rétabli à deux milles plus bas, sur la rivière, où les bois de construction étaient plus abondants. Mais, comme site, *Kikendatch* est superbe : il a une vue de deux milles sur la rivière qui fait une courbe élégante, qui s’épand en baies gracieuses, qui est entrecoupée d’îles basses couvertes de grands foins, s’étendant comme de longues plates-bandes de verdure, sous les formes les plus bizarres. Le fond du tableau est fermé par un rideau de collines s’élevant en gradins et s’entr’ouvrant de distance en distance pour laisser voir en arrière une muraille de montagnes bleues.

* * *

Cette nuit, j’entendis la pluie tomber par torrents sur la toile de notre tente, j’en fus heureux ; car je supposai que cette inondation calmerait les ardeurs de cette race sacrilège qui s’est donné la mission de nous tourmenter : maringouins, cousins, mouches, moustiques, mousquites, brûlots, poux, punaises, puces, quel nom leur donnerai-je ? Ce matin, nous avons des mares d’eau sous notre tente, mais au moins nous avons la paix.